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AÚN NO ES SUFICIENTE 

20 años de
BAFOCLA 

1000 Esterilizaciones
en Llay Llay

SI BIEN LAS LLUVIAS SON MUY POSITIVAS  CONTINÚA EL DÉFICIT DE AGUA CAÍDA Y
NIEVE ACUMULADA EN LA REGIÓN

Ticket de gas en 
San Esteban
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Más de 40 milímetros dejó el sistema frontal del pasado fin de semana en Putaendo. También diferentes zonas montañosas recibieron nieve.
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Alcalde Mauricio Quiroz realiza encarecido llamado a no subir a zonas
precordilleranas o con nieve para evitar situaciones de riesgo

 En ese contexto, la autoridad comunal ya realizó gestiones con el
Gobierno Central para impedir que personas ingresen a lugares como la
Cuesta la Mostaza y Los Patos, ante la inestabilidad del terreno y las
condiciones climáticas de los próximos días.

 ”La gente tiene que entender que se debe compatibilizar el derecho al
disfrute de la naturaleza, pero también el derecho de proteger a quienes
pueden quedar en riesgo en situaciones críticas como cuando uno
accede a lugares sin las condiciones mínimas de resguardo y seguridad.
Muchas veces los vehículos no tienen las condiciones para soportar
climas de estas características. Queremos que la gente se cuide”,
manifestó el edil.

 Por otro lado, el alcalde Mauricio Quiroz agradeció la labor de funcionarios municipales y de Bomberos, Carabineros, Dirección de Vialidad, Chilquinta y diferentes
particulares que ayudaron en las labores de contingencia durante al pasado fin de semana.

 Al respecto, entre el viernes y el domingo la Oficina Comunal de Emergencia recibió 34 llamadas por situaciones como caída de árboles, cortes de energía eléctrica,
anegamientos en algunas viviendas y el rescate de nueve personas que quedaron atrapadas en la cuesta La Mostaza.

Reconocido bailarín de folklore panquehuino será parte de la gira
Internacional del Ballet Folclórico Ciudad de Los Andes a México

Se trata del joven bailarín de 25 años Alejandro Ibacache , quien se reincorpora al elenco estable del
mencionado ballet después de 7 años. Según lo señalado por este mismo, dicha gira internacional se
enmarca en la celebración de los 20 años de trayectoria que está cumpliendo BAFOCLA.

Ibacache comentó: “Estoy muy contento de que se me haya convocado a participar de esta gira ,
esto respalda mi experiencia y constancias durante todos estos años a los que me he dedicado a
bailar, estudiar y dirigir elencos folklóricos en la zona. Este viaje es sin duda un precedente para el
folklore de la comuna, puesto que sería el primer bailarín que viaja al extranjero por tercera vez a
representar al país, en un festival internacional de folclor, quiero aprovechar de agradecer al alcalde
Gonzalo Vergara y al Honorable Concejo Municipalidad por el respaldo y subvención que se me ha
entregado para este viaje, sin duda es un gesto del cual siempre estaré agradecido”.

El municipio panquehuino le deseó éxito a Alejandro y que deje bien en alto el nombre de la
comuna

Esta gira comienza él próximo 15 de julio y culmina el viernes 29 del presente mes, en donde
BAFOCLA se presentará en diferentes escenarios de ese país.



 

Administrador Municipal Hernán Herrera calificó de inaceptable el sistema de respuesta de la empresa, tras los diferentes cortes de suministro eléctrico que se
registraron en la comuna durante el fin de semana.

 

312  DE JULIO  DE  2022

Municipio llama a Chilquinta a mejorar sus canales de comunicación con
las vecinas y vecinos de San Felipe

Además de las caídas de árboles, colapsos en la red de
alcantarillado y anegamiento de calles, el sistema frontal que
llegó con viento y lluvias el fin de semana, dejó a varios
sectores de la San Felipe sin energía eléctrica durante
algunas horas.

A raíz de esta situación, el Administrador Municipal de San
Felipe, Hernán Herrera Caballero, realizó un llamado a
Chilquinta a mejorar sus canales de comunicación con sus
clientes, así como también, a reducir los tiempos de
respuesta ante las emergencias de este tipo.

“Creemos que hay un trabajo que deben mejorar, que los
canales comunicación que debe tener la empresa para con
los vecinos debe ser mucho más expedito que un simple
whatsapp, o un simple llamado telefónico, así que hacemos
un llamado a la empresa, a que se haga cargo de sus
usuarios, a objeto de dar respuestas rápida, no puede ser que
en la Villa El Totoral y Juan Pablo II estuvieran cerca de
tres días sin suministro eléctrico”, afirmó el Administrador
Municipal.

El abogado afirmó que la empresa debe entender que un
número importante de sus clientes no tiene acceso a
whatsapp, que no le es amigable hacer una solicitud a una
operadora virtual y que sus canales de comunicaciones no
pueden estar limitados a esta vía, por lo que, “el municipio
es un articulador de estos requerimientos y nos vamos a
mantener en esa postura, con el objetivo de solicitar y exigir
que la empresa le otorgue las respuestas inmediatas a
nuestras vecinas y vecinos”.

Respecto al trabajo realizado por las distintas cuadrillas municipales dependientes de la Dirección de Protección y Medio Ambiente, DIPMA, ante las dificultades
que aquejaron a la comunidad, Herrera hizo un positivo balance de la respuesta que se entregó a los vecinos y vecinas

Junto con lo anterior, aseguró que durante las jornadas de lunes y martes, el equipo de DIPMA y Fiscalización seguirán trabajando en la limpieza del sistema de
evacuación de aguas lluvias de la ciudad y tratando de mejorar otras situaciones críticas que se viven en la comuna, tanto en el sector rural como urbano –en algunos
casos de forma provisoria- de cara a la llegada de nuevas precipitaciones desde este miércoles y que se pronostican tengan su peak, durante la jornada del jueves.



Municipio de San Esteban inició entrega de un ticket de gas por cada
hogar en el que viva un adulto mayor
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La Municipalidad de San Esteban inició este lunes la entrega de tickets de gas para cada hogar en el que
viva un adulto mayor de la comuna, beneficio que fue informado la semana recién pasada por el Alcalde
Christian Ortega y que permitirá ir en apoyo de cerca de 900 personas. 

En definitiva, lo que se pretende es paliar los afectos del frío, sobre todo, post lluvias y nevazones que
afectaron a la comuna durante el último fin de semana, lo que ha provocado una disminución significativa
de la sensación térmica.

En esa línea, es que los equipo del Departamento Social del municipio, están desplegados realizando las
atenciones de vecinas y vecinos, tanto en terreno, coordinados a través de los Clubes de Adulto Mayor,
así como también en las dependencias de la Dirección de Desarrollo Comunitario, atendiendo de lunes a
jueves, entre las 14.30 y 16.00 horas, y los viernes, de 08.00 a 13.00 horas.

En ese sentido, el Director de Desarrollo Comunitario, Exequiel Valdés, manifestó que “hoy, ha iniciado
este proceso, tal como lo mandató el Alcalde Christian Ortega, para ir en apoyo de nuestros adultos
mayores. Nos vamos a encontrar en dependencias de DIDECO o en terreno, comunicándonos con los
clubes de adultos mayores, porque lo que queremos es llegar a todos los hogares. Sabemos que ha sido un
invierno crudo, el que se ha visto recrudecido por las últimas lluvias, por lo tanto, nuestros esfuerzos
están enfocados en favorecer y apoyar a nuestros adultos mayores”, sostuvo.

Desde el municipio estimaron que este proceso se extenderá al menos por un mes y medio, beneficiando a
cerca de 900 adultos mayores. 

    Desde la institución, estimaron que serán cerca de 900 beneficiarios, y permitirá  paliar los efectos del frío, sobre todo, luego del sistema frontal del pasado
fin de semana.

Para perros y gatos, machos y hembras mayores a 3 meses

La inscripción se puede realizar de manera presencial en la oficina de secretaría municipal o a través
del número telefónico: 34 2 379 103
Martes 12 de Julio - SEDE VILLA EL EDEN
Miércoles 13 de Julio - SEDE LOS COPIHUES
Jueves 14 de Julio - SEDE CONDOMINIO PUERTAS DEL SOL
Viernes 15 de Julio - SEDE ELIECER ESTAY

Con financiamiento de SUBDERE a través del Programa Mascota Protegida y apoyo Municipal se
realizarán 1.000 esterilizaciones en distintos puntos de la comuna, según el calendario que se
publicará semanalmente.
Los equipos municipales en conjunto a juntas de vecinos realizarán en terreno, el proceso de
identificación y captura de animales ferales (abandonado) para poder llevar a cabo el procedimiento
de esterilización
.

“1000 Esterilizaciones Gratuitas” en Llay Llay



Salas agregó que “el comportamiento del invierno ha sido positivo y el panorama se ve mejor que hace unos meses, no obstante, en Esval continuamos trabajando
para respaldar nuestro servicio y robustecer las reservas, con el objetivo de brindar seguridad hídrica para el próximo año”. Asimismo, el ejecutivo destacó la
respuesta de los distintos sistemas de producción, distribución, recolección y tratamiento de la sanitaria, los que no registraron mayores inconvenientes pese a la
intensidad del sistema frontal.

Estado de embalses
Las lluvias aportaron a una leve recuperación de los principales embalses de la Región. Los Aromos supera los 9 millones de m3 acumulados (un 26% de su
volumen total). En tanto, el tranque La Luz de Placilla registra un 63,4% de acumulación, con cerca de 3,5 millones de m3 embalsados. 

En el caso de Peñuelas, si bien aumentó en más de 20 centímetros su nivel, sólo acumula 302.000 m3 debido a la gran resequedad del suelo, alcanzando apenas un
0,3% del volumen total de este embalse.

El gerente regional de Esval, Alejandro Salas, hizo un llamado a la
cautela luego del sistema frontal que afectó a la zona central el pasado
fin de semana y que dejó un importante registro de agua caída y nieve
en la cordillera.

“Enfrentamos el evento climático más relevante del año hasta ahora,
con más de 52 mm caídos en Valparaíso y gran acumulación de nieve,
lo que es una excelente noticia dada la mega sequía que afecta a
nuestra Región hace prácticamente catorce años. Esto nos brinda un
respiro y nos mantiene esperanzados sobre próximos eventos, como el
pronosticado para este miércoles. Sin embargo, no debemos confiarnos
ya que el déficit continúa y todavía estamos lejos de los niveles de un
año normal a la fecha”, indicó Salas.

El ejecutivo detalló que, si bien en Valparaíso se redujo a un 25,7% la
disminución de agua caída respecto al promedio histórico, en otras
comunas como Petorca o San Felipe, el déficit sigue superando el 50%
e incluso en San Antonio bordea el 66%. En tanto, la nieve acumulada
en la estación de Portillo alcanzó los 378 mm, lo que representa un
16% de déficit. 
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Esval: “Las lluvias son muy positivas pero continúa el déficit de agua
caída y nieve acumulada en la Región"

      Sistema frontal del fin de semana dio un respiro ante la mega sequía, sin embargo, las precipitaciones aún registran una baja de más del 50% en algunas
zonas, respecto a un año normal. Desde la sanitaria se reiteró el llamado al cuidado y uso eficiente del agua.

 

Cierre de vertedero en Santa María
Respecto al cierre del Vertedero la municipalidad de Santa María trabaja en dos temas; la prevención de
microbasurales. Se elabora junto a los(as) presidentes(as) de las Juntas de Vecinos un calendario semanal con la
ubicación de los contenedores en diferentes sectores de la comuna, teniendo la posibilidad de tener en su sector
donde botar escombros y basura.

En la misma línea de prevención estamos en marcha blanca con los recorridos del camión de Aseo Domiciliario,
para poder determinar y mejorar la ruta y frecuencias en los diferentes sectores de la comuna.

Teniendo en cuenta que las medidas de prevención siempre serán insuficientes es que también estamos trabajando
en sanciones en caso de que igualmente se formen microbasurales, para ello está en proceso de modificación la
Ordenanza Municipal respectiva, aumentando el valor de la multa a los(as) infractores(as). Se instalarán cámaras
de seguridad en los lugares más susceptibles de Microbasurales, además los Inspectores Municipales, Vigilantes de
Seguridad Ciudadana y encargado de Emergencia, están facultados para hacer la denuncia respectiva ante el
juzgado de policía local.



BAFOCLA deleitó en su Gala 20 años
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Tres meses de ensayo, 80 bailarines en escena, dos horas y
media de espectáculo fue en parte la celebración de los 20
años del Ballet Folclórico Ciudad de Los Andes,
BAFOCLA.  Una agrupación que nació el 2 de junio de
2002, con la fusión de integrantes del grupo Tierra Andina
de Los Andes, con parte del elenco del otrora Ballet
Folclórico de la Universidad de Aconcagua (BAFUAC).

En aquella época, Rescner Vergara presentó el proyecto al
alcalde Manuel Rivera, quien aceptó el desafío de crear la
primera compañía profesional de danza folclórica de la
ciudad y del valle, quedando como director Rescner Vergara
y musicalmente, el querido Pedro Rodríguez González.

Desde su creación hasta la fecha ha recibido aportes de
grandes maestros y cultores del folclore chileno, sus
integrantes se han capacitado para ser monitores de nuevos
elencos que han nacido bajo el amparo de BAFOCLA:
elenco Semillitas, elenco Infantil y elenco Juvenil, músicos
y elenco Adulto.

Desde que se pensó esta gala, se extendió invitación a los
históricos, a quienes fundaron BAFOCLA. Fabián Cortez,
es uno de ellos: “Yo bailó desde los primeros años, ahora
regresé emocionado, este ballet es familia, es historia, es un
momento muy lindo presentando nuestras raíces, ojalá que
el elenco actual sea interminable”.  De la misma manera,
Sebastián Gutiérrez, dijo: “desde el inicio estuvimos en
BAFOCLA, uno lo lleva en la sangre, lo pasamos bien,
hacemos folclore de chiquititos, es algo que nos mueve”.

En el gimnasio del Colegio María Auxiliadora se realizó una hermosa gala correspondiente al aniversario número 20 del Ballet Folclórico Ciudad de Los
Andes, BAFOCLA.  Más de 80 bailarines en escena, de los cinco elencos, además de invitados pertenecientes al elenco fundacional o “históricos” brindaron un

hermoso espectáculo dancístico.
 

En la oportunidad se rindió homenaje póstumo a Pedro Rodríguez González y Juan Francisco
Sánchez. El hijo del músico, Jesús Rodríguez, muy emocionado agradeció la oportunidad de bailar
y valoró todo lo que le entregó BAFOCLA. “Estoy bastante emocionado, bastante feliz, ser parte
de esta gala es maravilloso, darme la oportunidad de darme bailar. Mi padre inició este ballet, fue
gran parte de mi vida, partí en la parte musical y luego baile, y estoy contento de volver a bailar”.

El alcalde Manuel Rivera, en este aniversario 20 del BAFOCLA, renovó su compromiso con este
grupo. “Se siente orgullo, reconoce a su fundador, con quien compartí estos sueños y hoy viajamos
intensamente por nuestras tradiciones redoblamos nuestro compromiso por que es uno de los
patrimonios intangibles en el ámbito cultural”.

Rescner Vergara, director y fundador de BAFOCLA se mostró muy emocionado: “Siento alegría
porque acudieron a la cita aquellos que estuvieron en el inicio, dijeron que querían bailar, que era
su última gala, iniciaron su vida en este ballet, es toda una historia”.


